
Старик был похоронен на кладбище, и старик был похоронен на кладбище.На форуме.—
Давайте пока отложим это, давайте подумаем, как добраться до столовой, — наконец, кто-то
вспомнил о деле.— Раз они могут убивать зомби, пусть они нас доставляют до столовой.— Да, я
думаю, это нормально.— Кто эти люди наверху? @Дайте мне знать.— Трое из них — Zhao Kun и
Lao Hei из комнаты 716 на нашем этаже. Я не знаю других двух, и они, наверное, не живут на
этом этаже.— @Zhao Kun здесь?— @Zhao Kun, ответь, если ты здесь.В это время, в общежитии
на седьмом этаже, Zhao Kun и двое других были в мрачном настроении.— Эти ребята просто
сказали, что мы крайне злые, а теперь хотят, чтобы мы вели их в столовую и сделали нас
козлами отпущения, — сказал Skinny Monkey без слёз.— Нельзя так говорить. Сила в
численности. Если мы пойдём вместе, мы сможем поддерживать друг друга, и надежда будет
больше, — ответил Old Black.— Брат Кун, что ты думаешь?— Не обращай внимания на них, —
сказал Zhao Kun.— Но нам тоже нужно идти в столовую, и наша еда скоро закончится. Пока у
всех эта идея, не лучше ли идти вместе? — спросил Old Black, недоумевая.— Действительно,
сила в численности, но и цель тоже больше, и степень опасности может быть выше, — ответил
Zhao Kun.— Но это не решение, чтобы продолжать прятаться. Интернет с ума сходит.—
Давайте подождём и посмотрим, — сказал Zhao Kun с некоторым раздражением: — Блин, эти
ребята, почему они не узнали Yang Crazy.— Может, отдадим его? — спросил Old Black.— Если
хочешь умереть, можешь попробовать! — Zhao Kun прокатил глаза....Кажется, движение зомби
было обнаружено. Руководство школы было достаточно умно, чтобы продолжать играть радио
на очень громкой громкости.Всё больше и больше зомби направлялись к месту, откуда
доносится звук радио, и в общежитии становилось всё меньше и меньше зомби.Многие
студенты в общежитии начали волноваться.Наконец, студенты из четвёртого, пятого и шестого
общежитий, ближайших к столовой, начали действовать.Группа студентов организовалась,
держа в руках различные "оружия", включая метлы, вешалки для одежды, скамьи и ножи для
фруктов.Иногда можно было увидеть кого-то, кто держал в руках стальную трубу или даже
танговую саблю. Всегда есть несколько неспокойных студентов.Большинство зомби ушли.
Иногда встречался один или два, и они быстро сбивались с ног группой людей.Хотя
большинство людей не решались действовать, всегда находились несколько бесстрашных,
которые под их руководством действительно позволили им добраться до столовой.Увидев, что
кто-то преуспел, другие стали ещё более взволнованными, и затем, люди из всех общежитий
начали действовать.В результате некоторые преуспели, некоторые понесли тяжёлые потери, а
некоторые были полностью уничтожены.Хотя зомби были привлечены звуком трансляции, они
не были слепы. Когда они видели живого человека, они, несомненно, съедали живого человека
первым.Кроме большого громкоговорителя на крыше учебного здания, школа имела скрытые
громкоговорители на траве и деревьях.Поэтому, хотя зомби покинули общежитие, они всё ещё
были распределены по разным местам. Если кто-то был случайно замечен зомби, он был бы
мёртв.Однако, хотя смертность была очень высокой, это была надежда на выживание, и многие
люди всё равно рисковали, особенно те, кто был слишком голоден, чтобы вынести это, и все
они хотели пойти в столовую поесть.В это время, под постом общежития №21 на форуме
школы, видя, что Zhao Kun и другие никогда не появлялись, многие люди уже начали ругаться
в комментариях.— Этот Zhao Kun трус. Он только знает, как отбирать еду у одноклассников.
Если его действительно попросить сражаться с зомби, он будет таким же трусливым, как
внук.— Верно. Они сказали, что убили всех зомби на седьмом этаже. Думаю, это, наверное,
ложь. Я видел много зомби, прыгающих с здания вчера. Думаю, они прыгнули сами.— Блин,
они просто кучка трусов.Увидев эти слова, Zhao Kun и его друзья были настолько злы, что чуть
не раздавили свои телефоны.— Нет, я не могу это вынести. Пойдём в 708 и от揍 those guys first!
— Lao Hei's face turned completely black.— That's right. It was Yang Bin who started it first, but we
have to take the blame. I can't swallow this breath. — Shou Hou said.— Let's go. I want to beat
someone up now! — Even Zhao Kun stood up at this time.So, several people went directly to the
dormitory 708.— Bang bang bang... — Lao Hei slapped the door.— You...what are you doing!?Curly
saw several people looking angry from the window.Suddenly he said with some fear.— Nothing,



didn't you ask us to take you to the cafeteria? Let's go. — Zhao Kun suppressed his anger and said.—
Really...really?The man with glasses said in disbelief, how come these guys don't look like they are
going to take them to the cafeteria.— Of course! Many people from other dormitories have already
gone, do you want to go or not? If not, we will leave! — Zhao Kun said.— Ah, go, go, of course you
want to go!The four people in the dormitory were afraid that Zhao Kun and his friends would leave
them here, so they opened the door quickly.However, as soon as the door was opened, they
immediately regretted it, because they saw Zhao Kun and his friends showing an evil smile.— What
are you going to do? Don't mess around!— Ah...Soon, screams came from Dormitory 708.Although
there were 4 people in Dormitory 708, they were beaten by Zhao Kun and his friends without any
chance to fight back.Zhao Kun and his two companions, who had fought so many battles with
zombies, were naturally not comparable to those who did not even dare to fight zombies.A few
minutes later, Zhao Kun and his two companions walked out of the dormitory with a relaxed look on
their faces.Behind them, four bruised and swollen people were lying on the ground shivering.— Let's
go, while there are not many zombies now, let's go to the cafeteria. — Zhao Kun said.— Then...
should we take others with us? — asked Shou Hou.— Let's go our way, don't worry about them.—
Okay.After they left, the curly-haired people in the dormitory quickly got up.— They left.— They are
probably going to the cafeteria, let's catch up.— Yeah.Although they were very angry with the people
who beat them, they knew very well that these people really dared to kill zombies, and it was better
to follow them than to go by themselves.And under the post of dormitory No. 21 on the campus
forum, news soon appeared.— They went to the cafeteria...Soon, everyone hiding in the dormitory
walked out of the dormitory carefully and followed.Dormitory 308...Yang Bin shook his head as he
looked at the news on the forum...— Zhao Kun is still impatient.— Now that the zombies are
basically gone, they have weapons and experience in fighting zombies. It should be no problem for
them to rush to the cafeteria carefully. — Chen Hao said.— If it's just the few of them, it will be no
problem to get to the cafeteria, but if there are a group of people behind them, that's another
situation.— Yeah, that's right. The more people there are, the bigger the target. But they are all
classmates. It's better to take them with you. After all, they may starve to death if they stay in the
dormitory.— You'd better not have such an idea. It's the end of the world now. It's good enough to be
able to take care of your relatives and friends. We can't take care of others. Any bit of saintliness
may make you fall into an irretrievable situation!— Yeah, I understand!— Then Brother Bin, when
are we going there?Yang Bin glanced at Hu Wenliang who was still sleeping, thought for a while and
said, — We still have enough food. Let's stay in the dormitory for one more night and go there
tomorrow. There are no beds to sleep in the cafeteria!— Yeah, I listen to you!
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